



Cérémonie des vœux – Samedi 10 janvier 2026

Mesdames, Messieurs,
Chères Arnassiennes, chers Arnassiens,
Chers amis,

Vous êtes là. Nombreux. Et c'est ça qui compte.

Votre présence ce matin dit quelque chose d'essentiel : dans un monde qui s'accélère et se fragmente, nous tenons à ce lien. Ce lien qui fait d'Arnas un **lieu de vie partagé**.

2026 s'annonce complexe. Les experts parlent de « croissance lente », de « tensions géopolitiques », de « stress test » pour l'Europe. Ils ont raison. Mais permettez-moi une conviction : **c'est précisément dans l'incertitude que le local prend tout son sens.**

Pendant que le monde s'interroge sur l'accroissement du poids des dettes, sur les ruptures technologiques et leurs conséquences, ici, à Arnas, nous répondons au quotidien aux vraies questions : comment nos enfants grandissent-ils ? peut-on se déplacer en sécurité ? nos aînés sont-ils accompagnés ? notre commune reste-t-elle un endroit où l'on a envie de vivre ?

C'est à ces questions concrètes que nous travaillons et que nous avons travaillé en 2025.

Parlons d'abord de ce qui vous touche directement : **nos enfants**.

En septembre dernier, les élèves ont été accueillis dans une école élémentaire transformée. Plus de 3 millions d'euros investis. Des salles lumineuses. Une cour repensée, plus ombragée. Une 10^e classe créée pour répondre à la croissance de nos effectifs.

Mais au-delà des chiffres, il y a cette réalité simple : **investir dans une école, c'est dire aux familles et à nos enfants qu'ils comptent !** C'est œuvrer pour offrir aux petits arnassiens, dès leur plus jeune âge, les meilleurs atouts, les conditions d'une égalité réelle des chances.

L'éducation n'est pas une ligne budgétaire. **C'est notre promesse collective.**

En matière de cadre de vie : une devise : ralentir la vitesse, accélérer la qualité

Rue du Moulin de Tuet, chemin des Gardons, route d'Herbain... Ces noms ne vous disent peut-être pas grand-chose si vous n'y habitez pas. Mais pour ceux qui les empruntent chaque jour, ils représentent la sécurité retrouvée.

Chicanes, coussins lyonnais, cheminements doux : tout cela pour une seule ambition – **qu'à l'ère des mobilités douces, chacun trouve sa place dans l'espace public.** Piétons, cyclistes, automobilistes.

Et pendant que nous sécurisons les déplacements, nous avons poursuivi notre engagement environnemental : tri des biodéchets au restaurant scolaire, composteurs partagés, valorisation en compost pour nos agriculteurs locaux.

L'économie circulaire n'est pas un slogan. À Arnas, c'est une réalité du quotidien.

Le 24 septembre 2025, notre PLUiH a été approuvé. Derrière ce sigle technique se cache un enjeu fondamental : **comment grandir sans perdre notre âme ?**

Arnas a gagné des habitants – nous sommes désormais 4 664 Arnassiens. Mais cette croissance doit être **maîtrisée, exigeante, qualitative.**

Protection des trames végétales, zones de préservation au centre-bourg, à la Grange Perret, à la Croix Fleurie, soutien à l'activité économique et agricole : nous refusons de choisir entre développement et qualité de vie.

Sur le logement social, nous assumons la trajectoire imposée par la loi : près de 23% de notre parc, pour un objectif national de 25%. **Nous poursuivons cet effort, sans rupture brutale, en respectant l'identité de notre village.**

Une commune se juge aussi à l'attention qu'elle porte aux plus fragiles.

Ateliers de prévention des chutes pour nos seniors. Aide au permis de conduire et au BAFA pour les jeunes. Mutuelle communale.

Dans un contexte où le coût de la vie reste élevé, **ces dispositifs ne sont pas des options. Ils sont essentiels.**

Je vais être direct : **sans nos associations, Arnas serait une commune avec de beaux bâtiments, mais sans âme.**

Marathon du Beaujolais, gala de l'UPA, exploits d'Arnas Shamrock, Fête de la musique, Repair Café, actions de l'Agenda 30, médiathèque, Sou des écoles, Comité de fêtes, Marché de Noël, Interclasse, Paradis & Artisanat... Derrière chaque événement : des prises de risque, des centaines d'heures de bénévolat, des réunions tard le soir, des dossiers à remplir...

Vous, les bénévoles, les présidents d'associations, les encadrants : vous êtes le cœur battant d'Arnas.

Comme vous, ma priorité a toujours été de révéler, d'énergiser, de fédérer autour de cette âme arnassienne. Elle le restera.

En matière de finances : on peut qualifier notre politique d'ambition responsable

Dans un monde où les dettes publiques inquiètent, la gestion financière locale n'est pas un détail – **c'est une responsabilité politique.**

Nos taux d'imposition sont inchangés depuis 35 ans. Je le répète : 35 ans.

Malgré cela, nous avons investi près de 2,8 millions d'euros en 2024, poursuivi en 2025 avec la fin des travaux de l'école élémentaire, les terrains de tennis, les vitraux de l'église, les équipements de loisir pour les enfants et leurs familles.

L'enjeu ? Démontrer qu'à l'échelle locale, on peut allier ambition et prudence. Chaque euro engagé doit se traduire en service rendu, en qualité de vie, en cohésion renforcée.

Les jeux aménagés à la Grange Perret en sont l'exemple : des élus qui partent à la rencontre des habitants, des besoins entendus lors de la balade urbaine de mai 2024, une réalisation de qualité menée par nos propres services techniques.

Que sera 2026 pour Arnas ? En cette année électorale, les règles de communication, ne me permettent pas de détailler de programme.

Mais je peux vous dire ceci : **2026 ne sera pas une pause**. Ce sera une année de consolidation, d'ajustements, de projets partagés.

Faire vivre nos écoles rénovées. Renforcer les liens entre établissements scolaires, associations, équipements culturels. Poursuivre l'accompagnement des familles, des jeunes, des seniors.

En bref, continuer à décider à la bonne échelle, avec le bon sens du terrain, en vous associant.

Une annonce, sobrement

A ce stade de mon intervention, il me paraît important d'aborder un point que certains peuvent avoir à l'esprit.

Après ces années au service de notre commune, ayant toujours été entouré d'équipes engagées, en lien avec les agents municipaux et les forces vives du territoire, **j'ai décidé de solliciter à nouveau votre confiance**.

Avec une équipe renouvelée, je me présenterai donc à vos suffrages aux élections municipales de mars 2026.

Je formule cette annonce simplement, sans bilan laudatif ni programme détaillé. Car, en cette année électorale, cette **cérémonie des vœux se doit d'être un moment sobre, de rassemblement citoyen et républicain : pas de bilan du mandat, pas de présentation de programme.**

Mais, vous le savez maintenant, j'aurai, très prochainement l'occasion de vous présenter notre bilan et notre projet pour 2026-2032.

Une commune n'est jamais l'affaire d'un seul, c'est l'œuvre collective de celles et ceux qui, à leur place, font vivre le service public, le tissu associatif, la solidarité.

Merci donc aux agents municipaux et à la police municipale, qui assurent l'accueil, la sécurité, l'entretien – souvent dans l'ombre, mais toujours avec dévouement.

Merci aux élus, qui rappelons nous ont démarré leur action en 2020 dans de drôles de conditions, mais qui d'emblée ont eu à cœur d'apporter le maximum de service en cette période troublée... Merci aux bénévoles, aux enseignants, aux professionnels de santé, aux acteurs économiques, aux forces de sécurité.

Dans ce monde incertain, permettons-nous une forme d'optimisme : nous ne maîtrisons pas les grandes forces qui traversent la planète, mais nous pouvons, **ici, continuer à construire un cadre de vie digne, solidaire, exigeant** – à la hauteur de ce que nous devons à nos enfants.

Je vous adresse, au nom du conseil municipal, du personnel communal, du conseil municipal des jeunes, des vœux de santé, de sérénité et d'espérance.

Que 2026 soit pour vous une année de projets et de réussites. Et puisqu'elle s'annonce complexe à l'échelle mondiale, **faisons le vœu qu'ici, à Arnas, elle soit surtout une année de simplicité dans les relations humaines, de proximité, et de confiance renouvelée.**

Vive Arnas !

Vive la République !

Vive la France !

**Michel ROMANET-CHANCRIN
Maire d'Arnas**